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I. 中高生 

問 20 （問 19（将来、伊勢市に住みたいと感じますか。）で「どちらかといえば、いい

え」または「いいえ」と答えた方のみ）その理由を教えてください。 

 中高生 458人から以下のご意見をいただきました。 （一部抜粋） 

区 分 主な意見 

他地域（117件） 

・他の地域の良さを知りたいから 

・伊勢市に不満があるというわけではなくて、県外に住んでみ
たいという気持ちがある 

・海外に行きたいから 

都会（伊勢が田舎） 

（112件） 

・いろんな経験をするには伊勢市より，東京とかの都会がいい
と思ったから 

・栄えている都会と比べるとまだ不便なところが多いと思った
から 

・伊勢市はモノ・コトが充実していないため、都会に行きたい
から 

娯楽（42件） 

・欲しい物が手に入りにくい。遊べるところが少ない 

・都市の方がいろんな商業施設があって生活がしやすそうだか
ら 

地元・家族（30件） 
・地元に戻りたいと思うから 

・姉妹が暮らしている近くに行きたいから 

仕事（27件） 
・やってみたいって今思っている仕事とかが伊勢にないから 

・給料が安いから 

交通事情（23件） 
・交通の便が悪く、観光客による交通渋滞が多いから 

・車を持たない予定なので地下鉄のない伊勢市は不便だから 

今住んでいるところ 

（22件） 
・現在住んでいるところの住心地が良いから 

災害（15件） 
・南海トラフが怖いから 

・海が近くにあり、津波などの災害があると怖いから 

視野が広がる（11件） ・他の地域に住むことにより、自分の視野を広げたいから 

好きでない（９件） ・あまり好きではないから 

進学（６件） ・伊勢市外の大学に行きたいから 

田舎（３件） ・もっと田舎に住みたい 

病院（１件） ・あまり近くに病院がないからいざとなった時に不便だから 

市政（１件） ・税金は高いし子育てに対しての支援が薄い 

その他（39件） 

・治安が良くない 

・交通マナーが悪い人が多いから 

・高齢者が多く若者が少ないから 

・家が密集しすぎ 見えない場所にポイ捨てされてる事が多い 
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問 22 こどもや若者、子育ての支援の充実などに関して、御意見がありましたらご記入

ください。 

 子育ての環境や支援等に関して、中高生 74人から以下のご意見をいただきました。（一部抜粋） 

区 分 主な意見 

 保護者の支援＜27件＞  

 経済的支援（20 件） 

・金銭面の支援のよりよい充実 

・ぼくは、やっぱり一番お金が子育てをする人にいることじゃ
ないかと思います。他には、給料とか物価などで子育て世代
にお金面でダメージが入っていると思います 

・家庭によって裕福さなどが変わってくるので、やはりまずは
支援金を送るというのが大事だと思います。貧困な家庭では
十分な量のご飯を食べさせてあげられず、赤ちゃんの栄養が
不足し、死んでしまう、ということもあってしまうかもしれ
ません。そうならないためにもお金、他にも離乳食、子育て
に役立つグッズなどの支援が必要だと思います。例でいえば
コープ三重のハピハピボックスです。ああいう役立つものの
詰め合わせみたいのがあれば、親もより子育てに専念しやす
くなると思います 

・収入が子育てをするには低い家庭があると思うので、子供の
数に応じて市からかかる税を低減、または免除するシステム
が必要だと思う 

 情報提供（３件） 

・国に申請したらお金がもらえることをもっと知らせていった
ほうがいいと思う 

・子どもや子育てについて、伊勢市ではどのような問題がある
のか、わからないことには意見も持てないので、簡単に知れ
る方法があれば知りたいです 

 相談支援（１件） ・いろんなことが相談できる 

 その他（１件） 
・ドンドン子供を産みにくい社会になっていると思うので、お
母さんたちにもっと支援をしてあげて欲しいなと常々思って
います 

 子育てサービス＜１件＞  

 その他（１件） ・子育て支援を増やしてほしい 

 保育園・幼稚園＜１件＞  

 施設数（１件） ・保育園が少ない 

 学校＜17件＞  

 

学費・授業料（６件） 

・学費の免除をもっと積極的にしてほしい。（大学や専門学校
などに進学する際に） 

・高校とか大学とかも 5万円とか支援してくれればいいと思い
ます 

 給食（３件） 

・現在、円安や、増税で物の値段が上がっているので、各家庭
の生活が厳しくなってしまっていると思います。子供がいる
と、余計に厳しいと思うので、たとえば、給食費を無償にし
たりなど、今している政策にプラスでした方がいいと思いま
す 

 統廃合（１件） ・併合する学校が多いので、学校が遠くて困ります 

 教職員（１件） ・学校の先生の負担を減らしたいです 
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区 分 主な意見 

 その他（６件） 

・中学校の部活動をもっと充実させてほしい 

・ネットのマナーに関する授業をしてほしい 

・いじめなどを絶対させないようにした方がいい。悪口なども 

・男女混合の長所と短所を考えて無理をしない。保健体育や手
洗いなどの無理な混合には少し疑問がある。また新しい保育
園や小学校に和式トイレが一つもないのは逆に社会に出てか
ら困るのでは？(和式派) 

 地域環境＜18件＞  

 
遊び場・公園等の整備 

（９件） 

・子供達だけで遊べる娯楽が少ないなぜなら近くに公園が少な
いし遊べる場所が限定されてしまっているのでもっと娯楽を
増やしてほしい 

・もっと子供が遊べるところを作る、公園とかではなくもっと
規模の大きいもの 

・スポーツ施設（クライミングなど）を増やしてほしい 

 公共交通機関（２件） 
・交通手段をもっと充実させる 

・学校や交通機関を改善する 

 その他（７件） 

・支援の充実には当てはまらないが、住みやすい地域づくりに
関しては、学校などで地域の清掃活動や浜辺の清掃活動とい
った取り組みをすべきだと思う。少しでも良いイメージをつ
けることで将来三重県に住み続けたいと思う若い子が増える
と思う。また、観光客などを三重県に住みたい！と思わせる
ことが出来れば地域活性化になるのではないかとおもいま
す。そのために空き家の無償解体など三重県の景観を良くし
て行くことが大切だと思います 

・サードプレイスがほしい。家や学校で居心地が特別悪くなく
ても、第三の居場所を求めている子供や生徒は多いと思う。
より豊かな子供時代、学生時代を送れることは大人になった
ときにもいい影響が必ずあると思う。人との関わりが増える
し、アイデンティティの確立の手助けにもなると思う。でも
ただ居場所をつくるだけでは活用されないと思うので、どん
な人でも行きやすい場所をつくってほしい。すでに第三の居
場所としてつくられているところは、特別な子だけの行く場
所という印象がある気がする 
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II. 若者（18～34 歳） 

問 22 （問 21（将来、伊勢市に住みたいと感じますか。）で「どちらかといえば、いい

え」または「いいえ」と答えた方のみ）その理由を教えてください。 

 若者 270 人（市内在住者 97 人、市外在住者 173 人）から以下のご意見をいただきました。   

（一部抜粋） 

市内在住者 

区 分 主な意見 

地元・家族（27件） 

・地元で社会人として恩返しがしたいから 

・現在、進学のために伊勢市に来ているため将来は地元に戻る
から 

・地元で、親の近くに居てあげたいから 

娯楽（14件） 

・大きめの商業施設や、大きな公園などなく、魅力を感じない
から 

・子供を遊ばせられるような商業施設や大型のショッピングモ
ールが無い 

仕事（10件） 
・働き先の選択肢が比較的少ない 

・目指す職業が伊勢には無いため 

交通事情（９件） 
・車がないと生活しにくいので 

・都心へのアクセスがあまりよくないから 

他地域（８件） ・他に住みたい場所があるため 

都会（４件） ・都会に住みたい 

災害（２件） ・台風などの自然災害時の河川決壊や地震に不安要素がある 

市政（２件） 

・ワクチン接種について高齢者は無料で子供が自費な点等どち
らかというと高齢者向けの政策が充実した地域であるため 

・あまり支援体制に良さを感じない。ひとり親で支払いが多く
困窮していても、看護師だからと扶養手当は貰えずに困窮し
ている 

その他（21件） 

・出産と育児を見据えた場合、子どもの教育水準が低い 

・土地がない(空き家ばっかりで景観が悪い。) 

・障害者なので身近に支援してくれる場所または専門員がいて
欲しかった 

・国道 23号沿いの治安（特に夜）が悪い 

・一度伊勢市を進学などで離れた知人の何人かは花粉症で帰郷
を断念している。一度花粉の無い都市部に居住後に実家に帰
った際発症したとのこと。自分が花粉症の配偶者を持った場
合、引っ越すかもしれないことを考えると、市として議題に
挙げてほしい 
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市外在住者 

区 分 主な意見 

地元・家族（49件） 
・住み慣れた地元で過ごしたいから 

・自分の生まれ育った街で生きるほうが楽だと思うから 

今住んでいるところ 

（33件） 

・現在住んでいる市に不自由を感じていないから 

・自分の地域と比較して、伊勢市だからこそのメリットを感じ
られないから 

他地域（21件） 
・他に住みたい場所があるため 

・大阪愛知に近いところがいいから 

交通事情（16件） 
・車がないとどこを行くにも遠いから 

・都会とのアクセスが悪い 

都会（伊勢が田舎） 

（14件） 

・大阪などの栄えている街に住みたいという気持ちが強いから 

・田舎より都会のが便利な点が多いと思うから 

娯楽（７件） 
・駅周辺に商業施設がない 

・遊ぶところが少ない 

仕事（４件） ・他のところに働きに行きたいと思うため 

災害（２件） ・海に近いので津波が怖い 

視野が広がる（２件） ・県外に出て色々な経験をしたいため 

その他（25件） 

・主要都市から遠い 

・地域をよくしようとする気配が見られない 

・治安が悪いから 

・移住したいと思えるほどの、魅力がないから 

・伊勢市である理由がまだはっきりとわからない 
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問 24 こどもや若者、子育ての支援の充実などに関して、御意見がありましたらご記入

ください。 

 子育ての環境や支援等に関して、18～34 歳の若者 99 人から以下のご意見をいただきました。

（一部抜粋） 

区 分 主な意見 

 保護者の支援＜54件＞  

 経済的支援（35件） 

・二人目が欲しいが産めない理由が経済的理由。現在の生活に困
っているわけではないが二人も大学を卒業させることの経済的
な難しさや家のローン、円安による各種値上げにより二人目を
あきらめている 

・子供の習い事に使えるお金が余分に欲しい 

・生理用品・オムツなど衛生用品代金の支給 

・オムツもミルクも値上がりだらけで補助が欲しい。伊勢市街地
は空き家ばかりで新しく若い家族が住みたくなるような支援が
必要だと思う。小俣や明野は若い家族がたくさんで偏りがある
ことを市はどう受け止めているのか 

・経済的にとても助かるので、明石市のようにオムツやミルクの
配布の検討してほしいです 

・ひとり親扶養手当が同居家族の所得制限でもらえなくなり家計
が困窮しています。同居家族も裕福ではありませんし、もちろ
ん生計は別なので、所得を世帯で判断するなどし早急に受給対
象にしていただきたいです 

・シングルの方に対しての補助が手厚すぎて私たちの一般家庭に
対しての補助も少ないです。私たちもみんな働いていますが、
どうしてもお金が足りなくて、進路のことで諦めたり自分で借
金しないといけない場合があります 

・伊勢市は立地がいいのか、家賃が高すぎます。仕方ないことか
もしれませんが、一般給料では家賃が高くて支払いができませ
ん。物価も高くなり苦しい未来が未熟ながらわかります。市か
らの支援をもっと考えてくださるといいなと思ってます 

・子どもがのびのびと暮らせるように一軒家を建てたいが、経済
的な不安で踏み切れないので、住宅補助や固定資産税の軽減な
どの支援を検討してほしいです 

 労働環境（７件） 

・子供の病気などで仕事を休まなければいけない時、欠勤になる
のではなく特別休暇として扱われたり、介護のために欠勤した
場合は補助金が出るなど、金銭面での補助があると生活が助か
ります 

・今は男女共同参画社会などと言われていますが、実際は子ども
の送り迎えや家事育児などは女性が行うことがまだまだ多いの
が現状だと思います。その時に職場で早退を言い出しづらい環
境が改善されないのは問題だと思います。もっと女性がのびの
びと仕事や家事育児ができるよう、労働環境を改善していただ
けるとありがたいです 

・自然に子どもを授かった人や男の人には不妊治療の辛さや職場
の休みにくさなど不妊治療に理解がない人が多いと思うので、
人事担当の人だけでも勉強の場があれば理解者が増えて良いの
ではないかと思う。子どもが欲しくてもフルタイムで働いてい
たら、排卵日近いから明日や来週の何曜日に病院に来なさいと
医者に言われても病院に行けない職場の環境を改善していけれ
ば子どもも少しは増えるのではないかなと思う。産休のように
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区 分 主な意見 

医師の診断書があれば不妊治療休暇のようなものがあれば夫婦
ともにそろって病院に行けるのでさらに良いと思う 

 情報提供（２件） 

・結婚や出産などの子育ての節目に、補助金や何か特典のお知ら
せが届いたり、「こういったメリットがありますよ」的な補助
の紹介が事前にあれば良いと考える。現状、自分から勉強した
り知人から情報を仕入れた人が子育てに有利なシステムを利用
出来ていると感じる。知らない人が損している状況を改善しな
いと出産などに踏ん切りがつかない部分があると思う 

 
子育てに関する講座 

（１件） 

・小さい子供の母親は、特に孤独になりがちで、不安を誰かに話
したいが話せる相手がいなかったり、配偶者の子育てに対する
理解が乏しかったりして思い詰める場合が多いように思う。男
性に対しても育児の勉強会などの機会がもっと増えれば良いの
に、と思う 

 相談支援（１件） 

・特定分野の専門家・相談所やカウンセラーの方はいると思いま
すが、一人や二人哲学者がいたら面白そうだと個人的には思い
ます。若者は周りの目を気にして、学校等の身近にある制度を
利用するのをためらうことがあると思います。また、そもそも
何が分からないのか分からない、どうすればいいのか分からな
い、身近な人に心配をかけたくないと塞ぎ込むことがあると思
います。哲学者を指定したのは、個人的にみてみたいという理
由もありますが、他学部に比べて能力を活用できていない優秀
な人材が転がっていそうなこと、そして自分の人に吐けない悩
みは哲学者の思想に触れることで解消に近づいた経験があるか
らです 

 就労支援（１件） 

・自分は、現在、うつ病の診断などもあり、正社員で働くことが
できず、フリーターとして働いています。正直、今の給料で、
色んな税金引かれて、結婚とかそれ以前の問題です。非正規雇
用者の支援や、子育て、結婚をしていない若者に対しても、し
っかりとした支援をしてほしいと思います 

 その他（７件） 

・低所得者の子供達の貧困問題をもっときちんと市が把握するべ
きだと思います 

・市と企業の連携を図り、支援金や給料の高い体制づくりと子供
や若者が様々な体験をできる体制を伊勢市内から発信していく 

・消費税などが高くなっていくが、給料が少なくなっていき生活
が厳しい 

・極端な意見であることは承知していますが、若年層に直接金銭
的な給付を行う、教育、保育の予算を拡充し、人材を確保して
いく、県内との比較など狭小な視野にとらわれず他がやらない
ような取り組みを進めるなど、大胆な改革をしなければ、いつ
まで経っても高齢者のための街にしかならないと思います。
「笑子幸齢のまちづくり」でなく「消子高齢のためのまちづく
り」だと捉えています 

 子育てサービス＜18件＞  

 
子育て支援センター 

（５件） 

・支援センターが予約制のため、利用しにくい 

・無料で遊べる子供の施設がもっと増えて欲しい。都会のように
たくさん欲しい。駅前支援センターは雨の日や土日に遊べてあ
りがたいが予約が埋まりがちでふらっといけない 

・以前、違う市に住んでいましたが、ママホットテラスをはじ
め、おっぱい相談、おしゃべりタイム、ハーフバースデイのハ
ガキ等、家族以外の方が子どものことを知って下さり、相談が
できる無料の機会が伊勢市にはたくさんあるなと感じてます。
初めて出産をしたお母さんお父さんにとって心強いのではない
かと思いました 
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区 分 主な意見 

 
一時保育（一時預かり） 

（４件） 

・一時保育の予約が定員オーバーで予約できない日があるので、
受け入れを多くしてもらえたらありがたい 

 病児保育（３件） ・病状保育の受け入れ数を増やしてほしい 

 児童館（１件） 

・子供館によく行くのですが、伊勢市が主体となっている子供館
は駅前や小俣だけなのかなと感じています。他の子供館は社会
福祉協議会がやっていて、以前住んでいたところと比べると、
おもちゃも少なく、先生のルールも少し厳しく感じる場所もあ
ります。 

 その他（５件） 

・松阪市（三雲ハートフル）のように、ベビー用品の無料リユー
スの場所があると助かります。松阪市は社会福祉協議会がやっ
ているようですが、ロータリーに自由に見ることができて、と
ても助かると聞きます。私も、使ったグッズを持ち込みたい
し、これから使うものを使用もしたいです 

 保育園・幼稚園＜８件＞  

 保育料（３件） 

・近隣市町村と比べて、保育料が高いです 

・0才から保育所無料化をしてほしい。せめて月額が今の半分程
度になるようにしてほしい。フルタイムで働かないと家計が厳
しく、配偶者意外に育児に協力してくれる人がいないとかなり
厳しい。保育などにかかるお金が少なければ、心置きなく時短
で働けて十分に育児に時間をかけられる 

 
保育士等の就労環境 

（２件） 
・保育士、幼稚園教諭などのお給料を上げた方が良いと思う 

 入園条件・定員（１件） 
・保育園の入れる地域と入れない地域に差がありすぎる。小学区
内の保育園に入れるよう配慮して欲しい 

 延長保育（１件） 
・保育園の延長保育時間が他市町村(例えば、松阪市では 19時ま
で可能な園が多い)と比較して短いため、仕事と育児の両立の
観点から 19時までの保育を検討して頂きたいです 

 その他（１件） 

・保育園やこども園に入る仕組みがわかりにくいので、わかりや
すい図などを気軽に見れるようにしてほしい。どの時期に二人
目ができて、どの時期に仕事復帰すると、どこに預けられる等
色々なパターンを示してくれると、二人目を考えやすい 

 医療・保健＜５件＞  

 不妊治療（４件） 

・子供が欲しくて不妊治療をしていますが、もっと金銭的な負担
が少なくなると助かる人が多いと思います 

・ほんとは子どもほしいがなかなかできない。もっと気軽に治療
できたら嬉しい 

 医療費の無償化（１件） 
・医療費助成の範囲を小学生までではなく成人までに引き伸ばし
てほしい 

 学校＜14件＞  

 教職員（４件） 
・教員の人数確保 

・公立の教職員の賃金を上げてあげてほしい 

 学費・授業料（４件） 

・フリースクールやオルタナティブスクールへの通学の補助がほ
しいです（できれば無料で通いたいです） 

・学費や学校の制服やランドセル等入学時に揃える物がかなり高
額で家計を圧迫し、2人目 3人目を諦めざるを得ない 

 給食（４件） 

・未来を担う子供達にはお腹いっぱい食べて欲しいので、学校給
食の量を増やし無償化の検討してほしいです 

・小中学校の給食の無償化についてですが、子育て世帯の支援と
教員の職場環境の改善に繋がるのかなと思いました 
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区 分 主な意見 

 教育の質（２件） 

・指導要領をアップグレードして欲しい。新しい考えをリサーチ
して試験運用して欲しい。具体的には体育座りなど…個人的に
は、姿勢に注目した学力向上の取組を推進して欲しい 

・義務教育の中で英語をもっと取り入れる必要があると思いまし
た。他県ですが、英語の授業を多く取り入れていることで圧倒
的に英語力が備わっている県があります。伊勢市もそうなれ
ば、この観光地を活かしてその先の就職などいろんな展開があ
るのではないかと思います 

 地域環境＜39件＞  

 
遊び場・公園等の整備

（11件） 

・ボール遊びのできる公園を増やしてほしい 

・子供達専用の食堂・フードコート、それに併設された遊び場な
んかがある施設があると嬉しいです。小さい子が騒ぐと、周り
が気にするというか、こっちも周りを気にしながらというのが
神経を使いますので、遊び場が少なく感じています 

・室内で遊べる場所を増やして欲しいなと思います。公園は雨が
降ったら使えないし、暑い夏、寒い冬使えないので、子どもや
親が室内で安心して遊べる場所作りをお願いしたいです 

 公共交通機関（５件） 

・車が運転出来ない為、妊娠した際や子供が病院にかかりたい時
に交通機関が充実していると有難いです。可能であれば妊娠中
や子育て中に交通費補助サービスがあると助かります 

・公共交通機関の便が少なく、子供を遊びに連れていくのに時間
が合わない場合が多々ある 

 
イベント・交流の場 

（３件） 

・周りの友人でも結婚を意識する人が多いが出会いがないとい
う。しかしお見合いなどではハードルが高いためいろんな交流
の場が必要かと思う 

・私は地元が伊勢市ではないので、友人を作れる場や機会があっ
たら嬉しいです。正直、1人で悩むことが多いというのも一つ
の理由です。誰かに相談できるだけで気持ちが軽くなることも
多々あります 

 歩道等の整備（１件） 
・道が暗かったりと明かりが少なくて危ない箇所は、しっかり街
灯を増やして欲しい。雨の日や冬の夕方に 1人で歩かせるのは
不安です。また暗い道などは治安的にも不安です 

 その他（19件） 

・もっと高台に団地を作って、水害から守れる環境と、同年代が
集まれる子育てしやすいまちづくりをお願いしたいです 

・駅前に保険や支援関係の施設またハローワークなどを置き 駅
前は観光の場 神宮などがあり駐車スペースもない 障害者にと
っては利用しにくい もっと公園や福祉センターなど高齢者や
子育て世帯が集える施設を設ける方が良い 車で行けて緑も多
い場所へ 

・市役所が率先して男女同割合新卒雇用や男性の育児休暇取得推
進をし、また高齢者向けに男女平等理念の発信をしているとこ
ろをアピールすれば、市外からの移住も見込めるでしょう。 

・今後増えていくと思われる空き家を活用する施策の打ち出しや
アピールをしてほしい 
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III. 中高生の保護者 

問 22 こどもや若者、子育ての支援の充実などに関して、御意見がありましたらご記入

ください。 

 子育ての環境や支援等に関して、中高生の保護者 164 人から以下のご意見をいただきました。

（一部抜粋） 

区 分 主な意見 

 保護者の支援＜54件＞  

 経済的支援（39件） 

・家庭の収入に関係なく全ての子供が分け隔てなく支援を受けれ
ること 

・子育てにお金がかかりすぎて親の経済的、精神的、肉体的余裕
がなく、子供と充分に関わることができてない。支援金が必要 

・生活保護者や低所得者への給付金が、必死に働いてギリギリの
生活をしているひとり親家庭は対象外にされるのが悲しいです 

・子供は親を選べないので少なくとも義務教育期間、出来れば成
人するまで児童や生徒が学びたいと思ったことに対する金銭的
支援と機会提供の充実 

・愛知県や大阪の大学へ伊勢市から通学したいと考えているがさ
すがに毎日往復を急行では厳しいと感じている。特急代金の補
助を考えてほしい。県外に下宿させるよりも毎日往復特急利用
してもそちらのほうが安く済むなら伊勢市に居住しながら県外
の大学通学も考えると思う 

・今、高校、大学に向けてお金が 1番いるのに、小さい子供にば
かり金銭的支援ばかりで大きくなってからの子にないのがおか
しい。うちの子の時は妊娠中も保育園代も高額払って貯金なん
てできないぐらいで今、高校に塾代にって年間 100万以上払う
のは厳しい 

・伊勢も自転車通学の中学校が増えました。徒歩圏内でも、土日
や長期休暇の部活時は自転車可能だったりするので、進学祝い
として市から自転車購入代金を出してくれたら有り難かったな
ぁと思います 

・どうして児童手当は年齢でなく学年で切るのでしょうか。多く
もらえる 4月生まれと少ない 3月生まれでは、不公平さを感じ
てしかたありません。生まれ月による不公平を市が補填するな
ど策もないのでしょうか 

 相談支援（３件） 

・子供の発達障害の相談がしたくて、調べて電話する機会があっ
たのですが、電話口で別の機関への相談を促され、そこに問い
合わせると、さらに別の機関へ促され、何も改善されなかっ
た。悩んでいる保護者が気軽に相談できる発達障害に関しての
相談機関、支援機関が少ないと思う 

 情報提供（２件） 

・自分が知らないサポートがあり、申請に間に合わずショックを
受けたことがありました。自分で調べることが前提だとは思い
ますが、サポートに関する説明内容の枠を広げて頂けたら嬉し
いです 

 労働環境（１件） 

・シングルマザーに対する支援が少ないように思う。一時的な支
援ではなくて、長期的にシングルマザーでも働きやすい環境や
職場があるといい。子育て支援が終わった後、自分の年齢でど
んな仕事ができるのか、不安しかない 



11 

 

区 分 主な意見 

 
保護者同士の交流 

（１件） 

・共働きで忙しい保護者が多く、コロナ禍だったこともあり、学
校以外で子どもが友達と遊んだり、保護者同士の交流や会話が
昔より減ったと感じます。子ども含め、保護者も他の家族とゆ
っくり交流ができ、気軽に話や相談ができるようになれば良い
と思います。親子でスポーツやアウトドアなどの体験イベント
があれば参加してみたいです 

 家事代行（１件） ・ベビーシッターや家事代行などのサービスが欲しい 

 その他（７件） 

・子供の病気で仕事を休む必要があるとき、仕事先の偏見などを
無くすなどの意識改革や、保障制度などを整えてほしいです。 

・保育士をしていますが障害の手帳を申請したりする時に役所、
保健センター、病院とあちこちといろいろな所へ行っているお
母さんをみました。ただでさえ大変なので 1箇所で全て終わる
ようになると楽になるのにと思います 

・母親への負担がすごく大きいです。子どもの体調や学校行事な
ど、仕事を休むのも母親が多いはずです。男性ももっと生活能
力をつけ、2人で子育てができるよう支援する。生活する上で
男性も女性もないと教育に取り入れてほしい 

・働きたくても保育所に入れない為に働けない人がいる。習い事
をさせたくても仕事をしていると送迎が出来ないことがある。
共働き夫婦のみでは仕事と子育ての両立が難しい。しかし、今
の世の中では共働きしないと生活が出来ない 

 子育てサービス＜５件＞  

 
一時保育（一時預かり） 

（２件） 

・ファミサポも使いにくいし、ショートステイも使いにくい。祖
父母や親戚に頼れる人は良いが、頼れる人が居ない人にはもっ
とサポートが必要 

 障がい児等支援（２件） 

・障がい児について。小学生までは充実しています。中学になる
と支援は付きますが子供の特性を伝えても同年代の児童と同等
の課題を課されました。何のための支援学級かわかりません 

・障害やグレーゾーンの子どもが親が亡くなった後自立して生け
る様な支援 

 
子育て支援センター 

（１件） 

・支援センターや保育園での一時預かりがもっと預けやすく（定
員や料金）なればいいなとこどもが小さい時に思いました 

 保育園・幼稚園＜４件＞  

 保育料（２件） 

・共働き家庭は、収入がある一方で、保育料や授業料の免除が受
けれず、いま払っている税金が自分の子供に還元されている実
感が少ない 

・保育料について、保育料は一定金額払ってもらってもよいので
は。その分施設や保育士の確保につかってもらいたいです 

 
保育士等の就労環境 

（２件） 
・教職、保育職者の待遇改善 

 医療・保健＜27件＞  

 医療費の無償化（27件） 

・高校生の医療費を無料化してもらいたいです。コロナやインフ
ルエンザは相変わらず流行っていて、学校に通っているので感
染しやすい環境ですが、医療費が大人と同じだけの金額がかか
り、負担が大きいです 

・高校生になっても医療機関受診時に現物給付にして頂きたいで
す 

・アレルギー持ちです。今は医療費の補助があるから病院に通い
やすい。高校卒業ぐらい、成人年齢まで補助をのばしてほしい 
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区 分 主な意見 

 放課後児童クラブ＜１件＞  

 
施設数や対象枠の増加 

（１件） 

・小学校の放課後の過ごし方が、共働きだったので淋しい思いを
させたと思っています。学童も、３年生で終わってしまったの
で、地域によって受け入れの差があったり、学童の内容に差が
あったりするので、学童の受け入れ数を増やして欲しいのと、
体験やスポーツなど内容を充実した物にして欲しいと思いまし
た 

 学校＜64件＞  

 学費・授業料（34件） 

・高校生まで授業料無料 

・40過ぎまで奨学金の返済をし続けなくてはならない若者が、
これ以上増えないような支援があれば良いと思います 

・学習に対する補助金を増やしてほしい。例えば、英検補助金を
高校生までにするとか… 

・市立高校への学資援助等も考えてほしい。例えば、市内には皇
學館大学もあり、市内への定着もはかれるのではないか 

・高校生のタブレット購入費を全額免除してもらいたい。中学生
3年生の 12月にいきなり案内をもらい、当初高校進学へ用意
していた費用に約 6万円も加算しなければいけなかった 

 給食（10件） 

・給食費の無償化を希望 

・学校給食の件ですが中学校になってから食べる時間が短くなり
（10分程度しか食べる時間がない）、残してしまうことがす
ごく増えたと子供から聞いている。時間割りをもう少し考えて
いただきたい。また共同調理になり味もすごく落ちたと聞い
た。予算もある中で難しいと思うがおいしく食べられるよう、
業者選定をする際には味も考慮してもらえたらと思う 

・高校授業料以外にかかる物品費用の補助と学食を充実させてほ
しいです 

 教育の質（７件） 

・海外との交換留学など増やして欲しい 

・勉強以外の生きていくために必要な知識について、専門家によ
る教育を充実させて欲しい。性教育、ネットリテラシー等 

・先生の働き改革も大切だと思いますが、勉強についていけない
子供に放課後フォローできる仕組みなどを考えて頂けると有り
難いです。せめて小学校のうちは塾等に通わずに、中学校に自
信を持って進学できるような仕組みがあると親も子も負担の大
きい中学進学がだいぶ楽になると思います 

・学校はとにかく「人」を増やして欲しいです。休み時間に遊ん
でくれる先生、話を聞いてくれる先生、質問に答えてくれる先
生、若い教育実習の先生といったように子どもは大人を必要と
しています 

 教育環境の整備（４件） 
・市立の小中学校の校舎、体育館の建替をお願いしたいです。震
災が来ても、避難所にすらならない現状なのではと思います 

 登下校、通学路（４件） 

・通学路の安全確保に努めてほしいです。雨の日の道路の水溜ま
りや、歩道と車道にフェンスを設ける、歩車分離信号など、増
えてほしいと思います 

・雨の日、子供が高校までカッパで自転車通学する事に危険を感
じるが自分も仕事をしている為送迎が困難なので通学サポート
とかバスの充実などあると良い 

 教職員（２件） 

・学校の教員が頼りないと感じることが多く、“担任ガチャ”み
たいになるのは不公平ではないだろうか。教員の質に疑問があ
る。教育をしてほしいが教員がいじめをしたり意地悪だった
り、差別を感じさせるような発言がある。教員としての採用後
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区 分 主な意見 

も常々、夏休みなどの授業がない期間を利用して、民間の試験
や面談、民間のセミナーなどに参加し、たくさんの知識を、常
識ある世間一般の常識を教員にももっていただきたい 

 その他（３件） 

・いじめのことについて。もっと真剣に取り組むべき。いじめ相
談などあるが、役に立たない。話を聞くだけになっていて何の
助けにもなってない。学校と連携するなど本気で取り組んで頂
きたい。苛められてる家庭を見るのではなく、いじめをしてい
る家庭のほうを指導するべき 

・小学生のスポーツ活動のコーチの昭和感がひどすぎる。大人の
ストレスのはけぐちかのように子どもたちが理不尽に怒られて
いました。長い従事者には肩たたきの仕組みをご検討くださ
い。そうでないと子どものもともと持っていたスポーツへの意
欲はそがれ、伊勢市出身のスポーツ選手は今後も世界にはばた
く子は少ないだろうと思います 

 子どもの支援＜７件＞  

 習い事（４件） 

・塾の費用を支援して頂いておりますが、まだまだ足りず負担に
なっております。全額免除にしてもらえると兄弟がいても負担
にならず、塾に通わせることができますので宜しくお願いしま
す 

・習い事の送迎が大変。放課後学校を習字や英語、運動、塾に貸
し出してほしい。送迎もへり、なにより保護者送迎がたすかる 

 
不登校児への支援 

（３件） 

・中学生までは不登校になっても相談先があるイメージですが、
高校生になってからの不登校は相談する場所が少なく、単位が
足らずに退学や転校になってしまいます。義務教育ではありま
せんので仕方のないことですが、高校生の不登校の相談先を充
実させてほしいです 

・コロナ禍から特に不登校が増えていると思います。コロナの
間、オンラインで出席になったのに今はならない。フリースク
ールなどで認定してもらえれば、出席扱いにしてもらえるのに
オンラインでならないのは平等でないとおもいます。確かにこ
れをすることで学校に行かない子が増えるのかもしれないです
が、そこは障害や心の診断をされている人に限りなどにして対
応してほしい。これからの社会に合わせて多種多様になってほ
しいです 

 地域環境＜30件＞  

 
遊び場・公園等の整備 

（５件） 

・朝から夜まで子供達が楽しめる途中出入り可能な児童施設(大
阪府堺市のバッグバンやボーネルンドランドのような) 

・子供の安全性を考えると公園も昔みたいに子供達だけで行けな
かったりする。冷暖房が完備された運動できる環境（体育館や
児童館）で学校終わりでも使える場所が増えると良いなと思い
ます 

 
イベント・交流の場 

（５件） 

・土日だけでなく、平日にも親子で参加できる企画 

・小学校までは、地域との交流が盛んに行われているのに、中学
校になるとほとんど無い。高校も同様で、もっと地域と交流す
る機会があれば、困りごとを気軽に話せるように思います 

 公共交通機関（４件） 

・公共交通機関が充実していないので、塾に通うのも送り迎えが
必要になってくるので、バスの本数や、時間を増やして欲しい 

・学区外に行かないと遊べる場所や機会がほとんどないので、自
転車道路を整備したり、公共交通機関の整備をしてほしい 

 歩道等の整備（１件） 
・皇學館前の歩道を整備してほしいです。雨の日は滑って非常に
危ないです。子供を自転車で通わせるのがとても不安です 
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区 分 主な意見 

 その他（15件） 

・伊勢市が大好きなので、伊勢市で育った子供たちが引き続きこ
の街で暮らすことができるようにして頂きたいです。観光だけ
ではなく、農業、工業、水産業など、多面的なアプローチをし
てもらいたいです 

・中心地区の空洞化に対策が必要です。古い家屋、道が狭く、若
く新しい人が入ってきません 

・高齢者との関わりを通して、今と昔のいいところを見つけ、子
供と、高齢者が関われて、お世話されるのではなく、お互いが
見守れるような場があり、若者がそこで働けるといいなとおも
う。大きな家族のような居場所を作って欲しい。畑をしたり、
将棋や編み物など子供たちが家庭でなかなかできないことをお
互いが関わる事で自然と経験出来るような環境 

・地域により過疎化が進んでいる。公平な学びの場の提供 

 


